



Justicia. Autoridades federales detectan actividades de esa banda en Hidalgo, Puebla, QR, Chihuahua y Edomex, además de Ciudad de México, donde se le investiga en por lo menos una decena de colonias

Cártel venezolano expande sus operaciones a seis entidades

XAVIER JIMÉNEZ, CIUDAD DE MÉXICO

Fuentes ministeriales revelaron que la captura del venezolano Euclides Manuel Arias Suárez, *Morgan* o *Kilin Morran*, identificado como líder de una

célula vinculada a la organización delictiva *Tren de Aragua*, abrió el abanico en las pesquisas de las autoridades sobre la presunta ubicación de sus zonas de operación, incluida la capital. PÁGS. 6 Y 7

Cártel venezolano expande operaciones a seis entidades

Violencia. Autoridades federales detectan actividades del *Tren de Aragua* en Hidalgo, Puebla, Edomex, Chihuahua y QR, además de CdMx, donde se le investiga por delitos en al menos una decena de colonias

XAVIER JIMÉNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Las indagatorias contra integrantes del *Tren de Aragua* revelan que este cártel de origen venezolano se ha extendido y opera en al menos seis entidades, con influencia particular en Ciudad de México, donde se le ubica en unas 10 colonias.

Fuentes ministeriales revelaron que la captura del venezolano Euclides Manuel Arias Suárez,

Morgan, *Kilin Morran* y/o *Morant*, identificado como líder de una célula vinculada al *Tren de Aragua*, abrió el abanico en las pesquisas de las autoridades sobre la localización de sus zonas de operación.

“Se están encontrando indicios de este grupo, está presente en varias entidades, pero ya está focalizada su presencia en Hidalgo, Puebla, Quintana Roo, Estado de México y Chihuahua, por

ejemplo”, dijo a MILENIO una fuente cercana a los operativos contra el grupo criminal.

Añadió que *El Tren de Aragua* no tiene un suministro propio de drogas ni asentamientos en ciertos territorios, por lo que debe estar coludido con otros grupos criminales que le surten de opioides, cocaína o marihuana para operar, lo que lo convierte en una organización de riesgo.

“Está consiguiendo, además,

armas y municiones... se está fortaleciendo con armamento, por eso su presión a mujeres para generar dinero, a bares de revender las drogas. Eso la hace una banda peligrosa”, admitió el agente.

La vigilancia contra esta célula criminal, que ya opera de forma abierta en la capital del país, continúa en las colonias San Rafael (Sullivan), Centro, Doctores, Álamos (Calzada de Tlalpan), Buenavista, Santa María la

Ribera, Tlatelolco, Roma Norte, Cuauhtémoc y Juárez.

Además, los seguimientos de las autoridades se extienden a zonas donde obligan a las mujeres a residir en domicilios de las alcaldías Gustavo A. Madero y Azcapotzalco, principalmente, puntos en los que se han detectado movimientos de los sicarios del *Tren de Aragua*.

Este grupo criminal, integrado en su mayoría por venezolanos,



Videos de 2019 y 2020.

Cesan a mando que humilló a detenidos

La Secretaría de Seguridad y Paz de Guanajuato destituyó al comisario estatal de la región IV, Chistian Eduardo Morales Palomino, quien aparece en videos difundidos en redes golpeando y humillando a dos detenidos. “Derivado de la investigación interna que se inició a raíz de la difusión de un video, este lunes se determinó la salida con efecto inmediato del servidor público involucrado”, informó la dependencia en un comunicado. Los policías fueron identifi-

está dedicado al *narcomenudeo* y a la trata de mujeres con fines de explotación sexual.

Las autoridades federales y capitalinas tienen conocimiento de que torturan a sus víctimas.

Estas mismas vigilancias lleva-

cados como agentes municipales de Celaya y, de acuerdo con fuentes de la corporación, las imágenes se grabaron entre 2019 y 2020.

En un primer video se observa a los agentes golpeando a dos detenidos, a quienes ponen a pelear entre sí, mientras que en el segundo se ve cómo los obligan a besarse con amenazas de muerte; entre los uniformados está Morales Palomino y otros que, según la dependencia, ya no son parte de la corporación.

JESÚS PADILLA

ron a la captura de una célula de venezolanos que operaba la explotación de mujeres y la venta de drogas sintéticas, mariguana y cocaína, además de que ya fungen como polleros.

Incluso Arias Suárez, *Morgan*,

es identificado como el autor material del feminicidio de dos venezolanas ocurrido en julio pasado en la alcaldía Tlalpan, delitos por los que ya fue vinculado a proceso, y como el líder de la explotación sexual en bares, parajes o citas a domicilio.

El sujeto, de 27 años y de nacionalidad venezolana, fue detenido el pasado 5 de diciembre en la alcaldía Gustavo A. Madero con otros cuatro cómplices, dedicados a la extorsión y el “resguardo” de sus víctimas.

Al momento de su aprehensión, el grupo traía 295 dosis de drogas, un arma de fuego y teléfonos celulares.

Las investigaciones establecen que reclutan a sus víctimas a través de propuestas laborales fuera de sus países de origen, les financian cirugías estéticas y, una vez recuperadas, son enviadas a otra nación, donde tienen que pagar una comisión para que puedan trabajar como sexoservidoras, así como los gastos generados por su traslado. ■